

# Jeannette Jara: "Valdivia es un referente para el país y hay que darle un mayor impulso"

**ANÁLISIS.** En su camino a las primarias oficialistas, la candidata presidencial del PC abordó el rol de las regiones y en cómo trabajará para fortalecerlas.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

El domingo 29 serán las elecciones primarias para determinar al candidato del oficialismo en la carrera presidencial. Uno de los cuatro nombres que estará en la papeleta es el de Jeannette Jara, abanderada del PC, quien como parte de su campaña ha apuntado a las regiones como espacios a los que se debe garantizar mayor independencia.

"Los Ríos, siendo una región relativamente nueva, tiene enormes capacidades en áreas como la producción agropecuaria, que es algo tradicional en el país y que pretendemos incentivar. Además el turismo de naturaleza y la creación artística en la región han contribuido a generar una identidad histórica. Son cosas profundamente arraigadas en este territorio y se pueden potenciar todavía más. Valdivia es un referente para el país y hay que darle un mayor impulso. Lo tuvo hace algunos años, sin embargo luego de la pandemia todas las ciudades de una u otra forma se vieron un poco más disminuidas sus capacidades en general", señaló.

## MÁS FORTALEZA

Debido al llamado 'Caso fundaciones' es que a los Gobiernos Regionales se les restringió hacer asignaciones presupuestarias directas para la ejecución de distintos proyectos.

Los Ríos no fue la excepción y a juicio de la candidata, lo sucedido a nivel país dejó en evidencia otras cosas. "En la ley de Gobiernos Regionales se manifestaron tensiones. La intención descentralizadora fue mediante una discusión que se hizo desde el centro del poder. Por eso hubo vacíos y debilidades. A mi entender, la descentralización debe avanzar como una triada en la cual junto con transferirse recursos, se transferan también competencias y responsabilidades", dijo.

Y agregó: "Si seguimos viendo la realidad desde San-



JEANNETTE JARA FUE MINISTRA EN EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE BORIC.

“

Los Ríos, siendo una región relativamente nueva, tiene enormes capacidades en áreas como la producción agropecuaria, que es algo tradicional en el país y que pretendemos incentivar. Además el turismo de naturaleza y la creación artística en la región han contribuido a generar una identidad histórica”.

Jeannette Jara  
 Candidata presidencial PC

tiago, vamos a estar ciegos porque hay muchas cosas que ocurren en regiones, que son imposibles de construir desde el centro. Es evidente que persisten ciertas brechas como la conectividad rural, el acceso a la salud y déficit habitacional.

cia), Gonzalo Winter (Frente Amplio) y Jaime Mulet (Federación Regionalista Verde Social).

Hacia lo que sucederá en las urnas el domingo, la candidata aclara: "He tenido un apoyo bastante más ciudadano que de partidos. Eso se fundamenta en la valoración del trabajo que hicimos desde el Ministerio del Trabajo en este gobierno, pero también desde las esperanzas que se levantan en regiones por un proyecto que tiene que ver con tener, desde la Presidencia de la República, una mirada que conecte más con los problemas cotidianos de la gente. Eso es muy significativo, porque uno encuentra mucha empatía en la ciudadanía. En algunas comunas de la Región de Los Ríos hay baja inversión pública y la conectividad vial es deficiente. Son solo ejemplos de cosas que también se advierte en comunas de la Región Metropolitana y que son reclamos de quienes han estado más excluidos de las decisiones centrales y de la asignación de recursos. Sin hacer populismo, creo que uno puede hacer un gobierno que tenga una conexión más concreta con las grandes mayorías".

Son cosas que se tienen que atender con una mirada mucho más local”.

## "APOYO CIUDADANO"

En las primarias, Jeannette Jara competirá con Carolina Tohá (Partido Por la Democra-



Gobierno de Chile  
gob.cl

**Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones**  
 Subsecretaría de Transportes

## LICITACIÓN PÚBLICA

**Servicio de transporte público de Conectividad Rural y Aislada en la Región de Los Ríos, tramos:**

ID CTR0002 (1) HUIRO - CORRAL 1  
 ID CTR0003 (1) HUIRO - CORRAL  
 ID CTA0395 (1) SAN JUAN - VALDIVIA

**Bases y consultas:** Disponibles desde hoy en [www.dtptr.gob.cl](http://www.dtptr.gob.cl)  
**Presentación de ofertas:** Según lo indicado en las bases de licitación, punto 3.4 CRONOGRAMA.

Av. Ramón Picarte N° 837, Valdivia.  
 Fono 224 213 634